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Пролетарии всех стран, соединяйтесь! Кайкен муаилман пролетарийт, ухтевдуккиа!

КАРЕЛЬСКАЯ
чеараэшя

СЕГОДНЯ В НОМЕРЕ:

ОРГАН КАРЕЛЬСКОГО ОКРУЖКОМА ВКЩб), ОРГКОМИТЕТА СОВЕТОВ КАЛИНИНСКОГО 
ОВЛИСПОЛКОМА ПО КАРЕЛЬСКОМУ НАЦИОНАЛЬНОМУ ОКРУГУ i  ЛИХОСЛАВЛЬСКОГО РК ВКГ1(б).

№  188 (315) 11 17 августа 1938 года, среда Л Цена 10 коп.

Вторая Сессия Верховного Совета 
С С С Р 1 го созыва.

Доклад Народного Комиссара юстиции 
СССР тов. Ры чкова Н М. о проекте 
„Положения о судоустройстве СССР, 
союзных и автономных республик11
на совместном заседании Совета Союза 
и Совета Национальностей 15 августа 
1938 года (1 стр.).

Информационное сообщение о сов
местном заседании Совета Союза и Со
вета Национальностей (по-русски и 
по-карельски) (1 стр.).

Заключительное слово тов. Зверева 
А. Г. о едином государственном бюд
жете СССР на 1938 год (2 стр.).

Навстречу XXIV Международному 
Юношескому Дню (2 стр.).

Во  время и хорошо посеять ози
мые (3 стр.).

Лаврин—Строго соблюдать 12-й пункт 
устава сельхозартели (3 стр.).

Военные действия в Китае (4 стр.).
Письма в редакцию (4 стр.)
Внутренняя информация 4 (стр.).

В т орая Сессия Верховного Совета СССР 1-го созыва

Г,II

Дневник заседаний Сессии 
15 августа 1938 года

НА СОВМЕСТНОМ ЗАСЕДАНИИ СОВЕТА СОЮЗА 
И СОВЕТА НАЦИОНАЛЬНОСТЕЙ

Д оп лад  Н а р о д н о го  К о м и с с а р а  Ю ст и ц и и  С С С Р  т ов. Р ы ч ко ва  Н . М .  
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16 августа, в 11 часов дня, в Зале 
>айон1седаний Верховного Совета СССР, в 
Щщремле, состоялось второе совместное 
'4.50 седание Совета Союза и Совета На- 
ei Зональностей.

Председательствует — Председатель 
вета Национальностей депутат 
верник Н. М.
В ложах — руководители Партии и 

Н(Я 1авительства, члены Президиума Вер- 
■вного Совета СССР, Народные Комис- 
■ры.

Председательствующий — Председа- 
!их| iь Совета Национальностей депутат 
irofi» верник Н. М. предоставляет слово для 
lecm клада Народному Комиссару Юстиции 

шР тов. Рычкову Н. М.
— Сталинская Конституция, — гово- 
1Г тов. Рычков, — поднимает нравосу- 
ie и суд социалистического человече- 
;ого общества на невиданную высоту, 
юект «Положения о судоустройстве 

всм ССР, Союзных и Автономных респуб- 
130ВО к», внесенный на рассмотрение Вто- 

i Сессии Верховного Совета СССР, и 
(ходит из задач советского правосудия, 

по в* ;тановленных в главе IX Конституции. 
м°вЧ 1 предусматривает дальнейшей укреп- 

ше советского суда.
В царской России, — продолжает 

Рычков, — классовая природа суда, 
родажность его чиновников нашли мет-
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Правосудие в СССР имеет своей зада
чей защиту от всяких посягательств:

а) установленного Конституцией СССР 
и конституциями союзных и автоном
ных республик общественного и госу
дарственного строя СССР, социалисти
ческой системы хозяйства и социалисти
ческой собственности;

б) политических, трудовых, жилищ
ных и других личных и имущественных 
прав и интересов граждан СССР, гаран
тированных Конституцией СССР и Кон
ституциями союзных и автономных рес
публик;

фашистский закон, — вызвать предо
судительное любопытство». В фапи- 
отской Германии подавляющее большин
ство уголовных дел рассматривается не 
в обычном суде, а в так называемых 
исключительных судах, которые дейст
вуют в условиях совершенно исключаю
щих возможность для посторонних 
граждан присутствовать на их заседа
ниях.

Народные суды, согласно статье 109 
Конституции СССР, избираются гражда
нами района на основе всеобщего, пря
мого и равного избирательного права

в) прав и интересов государственных; 9PH_ „Taaao.M„  Г̂ 0С0Ва̂ И™ . cf !̂tGM_ на 
учреждений, предприятий, колхозов, " ~  ..... ..
кооперативных и иных общественных 
организаций.

Правосудие в СССР имеет своей зада

3 года. Таким образом достигается неви
данная до сих пор демократизация на
родного суда.

Окружные, областные и краевые су-
чей обеспечение точного и неуклонного! ды и суды автономных областеи избм- 
исполнения советских законов всеми Раются соответствующими советами де

отражение в пословицах парода.

учреждениями, должностными лицами и 
гражданами СССР.

Докладчик говорит далее о воспита
тельной работе советского суда, кото
рый, применяя меры уголовного наказа
ния, не только карает преступников, но 
также имеет своей целью исправление 
и перевоспитание преступников. Всей 
своей деятельностью суд воспитывает 
граждан СССР в духе предапносги роди
не и делу социализма, в духе социали
стической законности, бережного отно- 

" шения к социалистической собственно-суд, там и неправда» — так онре 
!лял народ «справедливость» и «пеза- < сти’ ДИ СД ИПЛИ НЫ  труда, честною отно- 
[симость» царского суда «С сильным шения к государственному и обществен- 

евя»|е борись, с богатым не судись -  гово- ному долгу’ Уважение к правилам со- 
Ока Щ русская пословица, метко отражая чиалистического общежития.

иссовый характер царского суда. «Не | — На страже социалистической ро-
р в суд с одним носом, .а иди с при- дины, — говорит тов. Рычков, — на 

всем осом» — говорили в царской России, страже гарантированных Сталинской 
)льзв арактбризуя тем самым продажность, Конституцией прав граждан СССР в на- 
1К0Я мточничество и вымогательство, про- шей стране стоит не только суд. Эту* 
ала РетаБшие в Дарском суде и процветаю- почетную и славную обязанность с че

ре ныне в судах буржуазных стран.
шав~  Сейчас в фашистских странах, 

' собенно в Германии и Италии, — от- 
I вчает тов. Рычков, — суды превр&ще- 

шшщ и фашистскими заправилами в простой 
стенок для расправы с трудящимися. 
Ьшистские суды — это позорная ко

стью выполняют наши органы НКВД под 
руководством верного сталинского нар
кома Николая Ивановича Ежова. (Бур
ные, долго несмолкающие аплодисмен
ты).

путатов трудящихся сроком на пять 
лет, верховные суды автономных и со
юзных республик — Верховными Сове
тами этих республик также на пять 
лет. Верховный Суд СССР и специаль
ные суды (военные трибупалы, линей
ные суды железнодорожного и водного 
транспорта) избираются на ляль лет 
Верховным Советом СССР. Существовав
шие некоторые ограничения для заня
тия должности судьи отменяются. Выбо
ры народных заседателей производятся 
в том же порядке и на тот же срок, что 
и выборы постоянных судей.

На все время участия народного за
седателя в суде за ним сохраняется за
работная плата.

Проект Положения устанавливает, 
что судебные приговоры, решения и оп
ределения, вступившие в законную си
лу, могут быть опротестованы лишь 
прокурором СССР или прокурором Союз
ной Республики, Председателем Верхов
ного Суда СССР и Председателем Вер
ховного Суда Союзной Республики.

Высшим судебным органом является 
Верховный Суд СССР. На него возла
гается надзор за судебной деятель

Информационное сообщение
о совместном заседании Совета Союза 

и Совета Национальностей
15 августа 1938 года

15 августа, в 11 часов дня, в зале заседаний Верховного Совета 
СССР, в Кремле, состоялось второе совместное заседание Совета Союза и Совета 
Национальностей.

Председательствует — Председатель Совета Национальностей депутат 
Шверник Н. М.

С докладом по пункту второму порядка дня Сессии—о проекте „Положении 
о еудоустрозстве СССР, Союзных и Автономных республик" выступил Народемй 
Комиссар Юстиции СССР тов. Рычков Н. М.

Информационной сообщения
Союзан Совиэтан и Национальностилойн 

Совиэтан ухтехизех заседаниях нах
15 августана 1938 вуотта

15 августана, 11 чуасуо пайвий, СССР-н Верховнойн Совиэтан заседания вуа- 
ласса, Кремлясса, оли тонне Союзан Совиэтан и Национальностилойн Совиэтан |хте- 
хине заседания.

Председательствуйччов—Национальностилойн Совиэтан Председуателя депутатта 
Шверник Н. М.

Доклуадан ке Сессиян найва порюадкан тойста пупктуа мубтен—проектах 
нах «Положениян СССР-н, Союзаойлойн и Автоеомнойлойн республикойн еудоустрой- 
ствах нах» выступни СССР-н Юстициян Народной Комиссуара тов. Рычков Н. Н.

В полном соответствии с Конститу- i яостью. всех судебных органов Союза и 
цией СССР проект Положения о судо-!Союзных Республик, он рассматривает

вдия, это — грубое издевательство, устройстве устанавливает выборность
вд правосудием. В фашистских странах 
[зрит произвол и полицейский разгул, 
герыто и прямо попирающий свободу и 
[стоинство личности.

судов, независимость судей и подчине
ние их только закону, участие во всех 
судах народных заседателей, открытое 
разбирательство дел на судебных засе-

Советский суд призван охранять сча- Даниях, право обвиняемого на защиту и 
швую, свободную и радостную жизнь 
светского парода, завоеванную им в 
юстоких боях под испытанным руко-

Г TJ Ш £ ± рыльдслии, у ААЛЦПОиЛ, JlOUli ЬС1“
8 а Паркомюста была подвергнута тельным правом. Статья б проекта По
пкой и справедливой критике. Депутат ложения устанавливает в соответствии 
агиров указывал, что Наркомюст не 
аботает так, как этого требует Сталин
ит Конституция. Надо прямо сказать, 
но Наркомюст Союза до сих пор не до- 
ися полной ликвидаций последствий
жительства, не перестроил своей на- стеи Д°пУскается не иначе, как по от-  _ ____  » ОТТТОХГ IXо/лттпогпп ¥АП о тпт»М»л -Г. л т - л

пользование родным языком.
Новый проект обеспечивает выполне

ние требований программы коммуиистш
ПарТ1Ш И ! чеслсой партии о поголовиом приьлече- 

™  « отправлению судей-
ских обязанностей. Статья 11 проекта1талина. (Бурные, продолжительные ап- 

юдисменты, переходящие в овацию).
— На Первой Сессии Верховиого Со
та СССР, — говорит тов. Рычков,

Положения устанавливает, что судьями 
и народными заседателями могут быть 
все граждане, пользующиеся избира-

с Конституцией, что судьи иезавдсимы 
и подчиняются только закону.

Освобождение судей от должности и

особо важные уголовные и гражданские 
дела и исправляет ошибки любого су
дебного органа Советского Союза. 
Проект Положения о судоустройстве 
освобождает Верховный Суд от несвой
ственных ему функций управления и 
создает все необходимые условия для 
выполнения основной задачи — пра
вильного осуществления надзора за су
дебной деятельностью всех судебных ор
ганов Советского Союза.

— Проект «Положения о судоустрой
стве СССР, Союзных и Автономных рес
публик»,— закапчивает свой доклад то
варищ Рычков, — показывает трудя
щимся всего мира, что только в со
ветской стране может быть создай под
линно народный, подлинно демократиче
ский суд. Пусть враги помнят, что меч 
советского правосудия и впредь будет

народных заседателей от их обязанно- метко й беспощадно опускаться на го

оты в полном соответствии с требова
нии Сталинской Конституции. 
Товарищ Рычков подробно штанавли- 

йется па проекте Положения о судо

устройства в 1924 году.
Новый проект Положепяя о судоус- 

фойстве обеспечивает дальнейшее ук-

ловы тех, кто посмеет поднять свою 
грязную руку на счастливую жизнь со
ветского народа, на цветущую, радо
стную страну социализма.

Заключительные слова доклада това-

зыву избирателей, а также в силу со
стоявшегося по ним приговора суда. Об 
этом говорит статья 17.

В соответствии со статьей 111 Кон- 
[стройстве, который учитывает пооис- ституции СССР, проект Положения уста-, ~ .
ведшие в нашей стране громадные из- навяивает гласность процесса в совет- рища Рычкова встречаются бурной про
шения со времени издания Основ су- ском суде’ с обеспечением нрава обви- должительной овацией в чзсть товарища 
 ° —  лг'с' ‘ няемого на защиту.

Принцип гласности суда, наряду со 
всеми другими демократическими прин-

Информационной сообщения
Союзан Совиэтан заседаниях нйх

15 августана 1938 вуотта
15 августана, 2 чуасуо пайвиа, СССР-н Верховнойн Совиэтан заеедания зуа- 

ласса, Кремлясса, оли вийее Союзан Совиэтан заседания.
Председательствуйччов—Союзан Совиэтан Председуателян Заместителя дену- 

татта Лысенко Т. Д.
Союзан Совиэтта кувнделов Законодательнойлойн Предположениёйн Комиссиян 

членан депутатан Шагимарданован Ф. В. докдуадуа пайван порюдкан тойста 
пуектуа мубтен—проектах вäx «Положениян СССР-н, Союзноилойн и Автеномной- 
лойн республикойн судоустройствах нах».

Законодательнойлойн Предноложеннёы Комиссиян содоклуадан яльгех Союзан Со
виэтта перейдив превиёйх.

Превиёйсса выстуаигтых СССР-н Верховнойн Сувдун члена тов. Голяков И. Т. 
и депутатта Андреева 3. А. (Чебоксарской округа, Чувашской АССР).

Дневник заседаний Сессии 
15 августа 1938 года

В Совете Союза
15 августа днем состоялось пятое 

заседание Совета Союза. В ложах—руко
водители партии и правительства, члены 
Президиума Верховного Совета СССР, 
народные комиссары.

С содокладом о проекте „Положения о 
судоустройстве СССР, союзных и автоном
ных республик" выступил член Комиссии 
Законодательных Предположений Совета 
Союза депутат Шагимарданов.

— Внесенный Соеетом Народных Комисса
ров Союза ССР проект Положения о 
судоустройстве, —говорит депутат Шаги- 
мардавов, — полностью отвечает требова
ниям великой Сталинской Конституции.

Товарищ Шагимарданов заявляет, что 
Комиссия Законодательных Предположений 
Совета Союза рекомендует Верховному 
Совету принять предложения, вносимые 
проектом.

Первым в прениях выступает член 
Верховного Суда СССР товарищ Голяков 
Он говорит, что проект нового Положения 
о судоустройстве явится прочной основой

для того, чтобы советский суд стал еще 
более мощным орудием социалистического 
государства рабочих и крестьян в борьбе 
за охрану незыблемых основ социа
лизма против посягательств всех 
врагов, фашистских наймитов, за охрану 
прав и законных интересов граждан на
шей великой социалистической родины.

—Сталинская Конституция,—говорит 
депутат Андреева,— требует беречь 
и укреплять общественную социалисти
ческую собственность, как священную и 
неприкосновенную основу советского строя, 
как источник богатства и могущества 
родивы, как источник зажиточвой и 
культурной жизни всех трудящихся. 
Новое Положение о судоустройстве требует 
еще более действенной борьбы с расхи
тителями социалистической собственно
сти.

Товарищ Андреева резво критикует 
недостатки в работе прокуратуры РСФСР 
и Чувашской АССР.

В Совете Национальностей

шеиие советского суда, как могучего цкпами, уничтожен в фашистских стра- 
рудия̂  диктатуры рабочего класса, | нах. В фашистской Италии суду предо- 
рьнеишую демократизацию суда в точ- [ ставляется право закрывать двери су
мм соответствии с требованиями дебного заседания по любому поводу, ес- 
Сталинской Конституции. I ли это дело «способно, - ‘как гласит

Сталина и главы советского правитель
ства товарища Молотова.

По окончании, доклада товарища Рыч
кова совместное заседание Созета Сою
за и Совета Национальностей закры
вается.

Вечером 15 августа состоялось пятое 
заседание Совета Национальностей.

В ложах—руководители партии в 
правительства, члевы Президиума Верхов
ного Совета СССР, народные комиесары.

С содокладом о проекте „Положения о 
судоустройстве СССР, союзных и авто
номных республик* выступил Председатель 
Комиссии Законодательных Предположений 
Совета Национальностей депутат Тюркин.

— Комиссия Законодательных Предполо
жений,—говорит товарищ Тюркин,— 
считает, что представленный проект 
Положения о судоустройстве полностью

отвечает требованиям Сталинской Консти
туции, и вносит предложение проект 
одобрить.

Товарищ Тюркин от имени комиссии 
вносит ряд дополнений и уточнений к 
проекту Положения. В частности, статью 
5 Положения предлагается дополнить 
указанием о том, что правосудие в СССР 
осуществляется на началах единого и 
равного для всех суда, независимо не 
только от имущественного, служебного и 
социального Положения, но и независимо

(Окончание см. на 2 стр.).
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В т орая  Сессия Верховного Совета СССР 1-го созыва
З А С Е Д А Н И Е  С О В Е Т А  С О Ю З А  14 августа 1938 года 

О ЕДИНОМ ГОСУДАРСТВЕННОМ БЮДЖЕТЕ СССР НА 1938 ГОД
Заключительное слово тов. ЗВ Е Р Е В А  А. Г.

Товарищи депутаты! На заседаниях 
Совета Союза и Совета Национальностей 
подвергнут всестороннему обсуждению 
проект единого государственного бюдже
та СССР на 1938 г.

В своих выступлениях депутаты еди
нодушно одобрили внесенный Советом 
Народных Комиссаров СССР проект го
сударственного бюджета.

Единодушное одобрение показывает, 
что бюджет отвечает тем огромным за
дачам, которые стоят перед нашей стра
ной в области развития народного хо
зяйства, культуры, дальнейшего подня
тия материального уровня трудящихся и 
укрепления обороноспособности нашей 
родины.

Бюджетными Комиссиями, и в частно
сти Бюджетной Комиссией Совета Сою
за, был предложен целый ряд изменений 
как по доходам, так и по расходам еди
ного государственного бюджета. Бюд
жетная Комиссия Совета Союза предла
гает увеличить доходную часть бюджета 
более чем на 1,5 млрд. руб.

Из чего складывается эта сумма? По 
каким разделам и статьям вносякя до
полнения к доходной части бюджета?

Первое — это налог с оборота. По 
налогу с оборота Бюджетная Комиссия 
предлагает увеличить доходы на 627.500 
тыс. руб. Бюджетная Комиссия предла
гает так же увеличить доходы за счет 
отчислений от прибылей на 193.610 
тыс. руб. и за счет увеличения поступ
лений по государственному займу, при
обретаемому за счет средств сберега
тельных касс. Эти поступления дают 
возможность поднять доходы на 300 
млн. руб.

Бюджетная Комиссия предлагает так
же увеличить доходы от государствен
ного страхования на 21,5 млн. руб., 
вносит дополнение к доходам от тамо
женных сборов, предлагая увеличить их 
на 250 млн. руб. и на 30 млн. руб. 
увеличить доходы по налогам и сборам 
с населения. Бюджетная Комиссия пред
лагает увеличить на 75 млн. руб. по
ступления в бюджет на социально- 
культурные мероприятия пз средств 
социального страхования. Наконец, Бюд
жетной Комиссией было предложено уве
личить на 102.094 тыс. руб. прочие до
ходы.

Расходную часть единого государст
венного бюджета на 1938 г. Бюджетная 
Комиссия предлагает увеличить более 
чем на 1,5 млрд. руб. В частности, она 
предлагает увеличить ассигнования Нар- 
комтяжпрому па 79 млн. руб., Нарком- 
легпрому — 962 тыс. руб., по сельско
му хозяйству — 13.385 тыс. руб.; Нар
комату заготовок — 16 млн. руб. Неко
торые расходы Бюджетная Комиссия в 
представленном проекте предлагает 
снять. В частности, по Наркомпищепро- 
му — 15 млн. руб.; по Главному управ
лению лесоохраны и лесонасаждений — 
2 млн. руб.; по Главному управлению 
гидрометеорологической службы —6.835 
тыс. руб.; на социально-культурные ме
роприятия, в частности на просвещение 
— 19.010 тыс. руб. и расходы по уп
равлению — на 13.800 тыс. руб.

Совнарком СССР поручил мне заявить 
Сессии Верховного Совета, что оп счи
тает целесообразными предложения Бюд
жетной Комиссии Совета Союза об уве
личении налога с оборота на 627,5 млн. 
рублей, в том числе по Наркомпищепро- 
му на 550 млн. руб., по Наркомлесу на
2,5 млн. руб.; по Наркоммезтнрому на 
75 млн. руб. и по промысловой коопера
ции на 5 млн. руб. Одновременно необ
ходимо уменьшить налог с оборота Нар- 
комлегпрома на 14 млн. руб. Совнарком 
также признает целесообразным вклю
чить отчисления от прибылей промыш
ленности в сумме 132.610 тыс. руб. до
полнительно в доходную часть бюджета. 
По Наркомпищепрому необходимо увели
чить отчисления от прибылей на 114,5 
млн. рублей, а по Наркомместпрому 
уменьшить отчисления от прибылей на 
3.390 тыс. рублей. По Госстраху увели
чить отчисления от прибылей на 21,5 
млн. руб.

В связи с ростом материального уров
ня трудящихся создана солидная база 
для развития сберегательного дела и 
привлечения еще больших средств в 
сберегательные кассы. Опыт первого по 
лугодия показал, что в этом отношении 
еще очень многое не сделано, но все 
же мы имеем некоторые результаты, 
которые дают возможность поставить 
вопрос об увеличении дохода. Это позво
ляет увеличить доход через привлечение 
вкладов населения в сберегательные 
кассы на 300 млн. руб.

Совнарком также не возражает про
тив увеличения на 75 млн. рублей пере
числений в бюджет из остатков по соц

страху и таможенных доходов на 250 
млн. рублей. По ряду указанных допол
нительных источников уже в аервом по
лугодии, после представления бюджета 
Совнаркомом СССР, были приняты реше
ния, которые обеспечивают выполнение 
бюджета по этим доходам.

Помимо поправок к проекту единого 
государственного бюджета, председате
лем Бюджетной Комиссии --- депутатом 
Сидоровым и другими депутатами Вер
ховного Совета СССР был сделан ряд 
критических замечаний о работе от
дельных наркоматов. Депутаты Верхов
ного Совета СССР указывали на то, что 
Наркомзаг, Наркомзем, Наркоммаш, Нар- 
комторг не выполняют ряда своих фи
нансовых обязательств перед государ
ственным бюджетом и по производст
венным планам.

Совет Народных Комиссаров СССР по
ручил мне заявить Сессии Верховного 
Совета СССР, что им все эти критиче
ские замечания будут учтены н будут 
приняты дополнительные меры к улуч
шению работы наркоматов.

Депутатами Верховного Совета СССР 
и Председателем Бюджетной Комиссии 
тов. Сидоровым были высказаны крити
ческие замечания о работе Наркомфина 
Союза ССР. Эти замечания безусловно 
правильны, и я согласен с нпми.

В работе Наркомфина СССР безуслов
но имеются недостатки. Многие вопро
сы, связанные с выполнением решений 
Правительства, исчерпывающе не разре
шаются.

Наркомфину СССР в своей практиче
ской деятельности нужно не поверхно
стно, не формально, а по существу за
ниматься выполнением задач, возложен
ных на него Советским Правительством.

На Сессии в выступлениях депутатов 
был поставлен вопрос о множественно
сти ставок налога с оборота. Называ
лось до 2,5 тыс. ставок. Действительно, 
в этом деле не наведен еще необходи
мый порядок.

Я должен сообщить, что Совнарком 
СССР занимался и занимается сейчас 
упорядочением налога с оборота. В ча
стности были пересмотрены ставки об
ложения промышленности. По Нарком
пищепрому количество ставок уменьше
но с 608 до 167. Налог с оборота — 
большой источник дохода в нашем бюд
жете. Поэтому во всей работе по нало
гу необходимо навести порядок.

Депутаты Верховного Совета СССР 
указывали на то, что Царкомфип недо
статочно хорошо знает финансовое хо
зяйство отдельных республик и поэтому 
при составлении бюджета допустил ряд 
ошибок.

утконтрольно - ревизионная работа еще комфина, и Бюджетная Комиссия 
чрезвычайно слаба. | нас поправила.

Правда, некоторые ревизии по рес- J Недостатком в бюджетной работе̂  яв- 
нубликам были проведены неплохо, в ляется также и резкое отставание бюд-

Я должен сообщить сессии, что Сов
нарком СССР уже отмечал неподготов
ленность представленного в Совнарком 
проекта бюджета. Совнарком СССР ука
зывал на то, что Наркомфин недостаточ
но глубоко изучает заявки республик.

Следует, однако, отметить, что не во 
всех неправильных подсчетах и расче
тах по отдельным видам расходов союз
ных республик повинен только Иарком- 
фин СССР. Иногда союзные республики 
присылают к нам не совсем обоснован
ные предложения. Союзные республики, 
панример, представили бюджетные заяв
ки на 45 млрд. 136 млн. руб. Когда же 
Совнарком СССР рассматривал бюджет, 
то оказалось, что требования республик 
превышают необходимое для них на 20 
с лишним процентов.

Работа Наркомфина СССР но состав
лению бюджета осложнялась еще а тем, 
что наркоматы СССР представляли чрез
вычайно неудовлетворительный бюджет
ный материал. Так, Наркомлес за 2,5 
месяца представил 6 вариантов заявки, 
при чем один вариант был на 1.685 
млн. руб., второй — на 1.732 мли. руб., 
третий — на 1.701 млн. руб., четвер
тый — на 1.672 млн. руб. и т. д., а 
Совнаркомом была принята сумма г
1.067 млн. руб. Наркомлегпром дал за
явку с требованием оборотных средств 
на 808 млн. рублей, а фактически Сов
наркомом была принята сумма в 369 
млн. руб.

В системе Наркомфина нужно очень 
много сделать для улучшения постанов
ки финансовой и особенно бюджетной 
работы.

Депутат Курбанов в своем выступле
нии сделал замечание о том, что в Нар- 
комфине еще слабо организована кон
трольно-ревизионная работа. Я согласен 
с этой справедливой критикой работы 
ревизионных органов как в центре, так 
и на местах. Совнарком СССР предоста
вил большие права Контрольяо-Резизи- 
онному Управлению и возложил иа пего 
большую ответственность. Однако наша

частности в Узбекской ССР и Азербай
джанской ССР.

Ревизиями Контрольно - Ревизионного 
Управления вскрыто немало нарушений 
финансовой и бюджетной дисциплины.

По Узбекистану и другим республикам 
принят ряд конкретных решений' и 
предложений̂  направленных яа исправ
ление вскрытых нарушений.

Однако работу Контрольно Ревизион
ного Управления Наркомфина СССР еще 
нельзя считать удовлетворительной.

Факты, приведенные депутатами Вер
ховного Совета СССР, показывают, что 
имеется еще много нарушений финансо
вой и бюджетной дисциплины. Я думаю, 
что работники Контрольно-Ревизионного 
Управления и руководители наших фи
нансовых органов после Второй Сессии 
Верховного Совета СССР по-настоящему 
мобилизуются на улучшение конгрольно- 
ревизионной работы.

Особое внимание финансовым органам 
нужно обратить на своевременное взи
мание налогов и сборов. Но ряду обла
стей и республик финансовые органы 
не обеспечили своевременного поступле
ния налогов и сборов. Тов. Попов в 
своем выступлении подробно остановил
ся на прохождении бюджета в царской 
России. Однако он ни слова не сказал 
о том, как у него, в Наркомфине РСФСР, 
организована работа. Тов. Иопоз ничего 
не сказал о том, как он думает ликвиди
ровать недоборы по сельским платежам, 
а ведь недоборы сельских налогов по 
РСФСР на 1 июля исчисляются в боль
ших суммах. Только по сельскохозяй
ственному налогу недобор за 1937 г. 
выражается в сумме 43.609 тыс. руб., 
по культсборам — 93.400 тыс руб., по 
самообложению — 61.200 тыс. руб. Та
ким образом, по РСФСР недоимки состав
ляют около 200 млн. руб. Тов. Попову 
следовало бы рассказать Верховному 
Совету СССР о том, какие меры Нарком- 
фином РСФСР принимаются для ликви
дации недоимок по налогам и сборам 
с населения.

Следует также обратить внимание и 
на плохое освоение местными советами 
средств, отпускаемых на жилищно-ком
мунальное строительство.

Причиной такого положения является 
то, что местные советы не подготови
лись к строительству, составление про
ектов и смет неимоверно затянулось.

Многие стройки не обеспечены рабо
чей силой. Например, на строительстве 
в г. Могилеве, где сейчас заняты только
2,5 тыс. рабочих, должно быть 6 тыс.

Надо отметить также, что Централь
ный коммунальный банк и местные ком
мунальные банки недостаточно контро
лируют выполнение программ комму
нально-жилищного и социально - быто
вого строительства. А если они и про
являют интерес, то только к тому, в 
каком размере освоены средства. Что 
же касается постоянного контроля за 
тем, чтобы не удорожалось строитель
ство, чтобы это строительство осуще
ствлялось именно на те суммы, которые 
для этой цели ассигнованы, — то ни
чего подобного нет. В этом отношении 
работа коммунальных банков поставлена 
чрезвычайно плохо.

Бюджетная Комиссия Совета Союза 
совершенно правильно предлагает сокра
тить административно - управленче
ские расходы по ЦУНХУ иа 3 млн. руб., 
по Наркомзагу — на 4 млн. руб., но 
Политуправлению Наркомсовхозов — на 
3.900 тыс. руб.

Так же правильно указывает Бюджет
ная Комиссия Совета Союза и па необ
ходимость сокращения расходов по со
держанию аппарата Комиссии Советско 
го Контроля па 2,5 млн. руб.

Тщательно просматривая каждую 
статью расходов, Бюджетпзя Комиссия 
обнаружила в главном управлении Гидро
метеослужбы неправильно записанные 
суммы на административно-управленче
ские расходы в сумме 6,8 млн. руб. 
Эта сумма была занесена по вине Нар-

жетной отчетности. Годовая отчетность 
по исполнению государственного и ме
стных бюджетов чрезмерно запаздывает. 
Квартальная отчетность но исполнению 
местных бюджетов должна представ
ляться в Наркомфин союзной республи
ки через 40 дней по истечении кварта
ла. Фактически она представляется че
рез 80—100 дней.

Это говорит о хаотическом состоянии 
учета и отчетности бюджетных органи
заций. И на этой почве, безусловно, 
кое-где имеются грубейшие нарушения 
бюджетной дисциплины, растранжирива
ние государственных средств. Необхо
димо принять самые решительные меры 
и в кратчайший срок ликвидировать за
пущенность в отчетности.

Я хочу коротко остановиться па вы
ступлении тов. Никитина. Он говорил, 
что институт налоговик агентов являет
ся как бы заброшенным, забытым, что, 
мол, не создана материальная заинтере
сованность в работе налоговых агентов.

Институт налоговых агентов Советом 
Народных Комиссаров создал в целях 
улучшения налоговой работы на селе, 
ибо существовавшая система раз’ездных 
касс ни в какой мере не обеспечивала 
поступление налоговых платежей.

Мне кажется, что сейчас нет никакой 
надобности говорить о переводе на
логовых агентов на какую-то прогрес
сивную оплату. Следует помнить, что 
эти агенты поставлены в лучшее поло
жение, чем председатели сельсоветов. И 
если все же работа налоговых агентов 
кое-где плоха, — а это действительно 
так, — то происходит это лишь пото
му, что областные организации, област
ные финансовые отделы, областные ис
полнительные комитеты не занимаются 
этим аппаратом. А ведь к нам пришла 
целая армия новых финансовых • работ
ников — 50 с лишним тысяч человек. 
Они требовали большого внимания к се
бе. И этого внимания не встретили. На
логовыми агентами нужно наняться по- 
серьезпрму. И очень полезно будет, если 
такую миссию возьмут на себя испол
нительные комитеты.

Дальше тов. Никитин говорил, что 
неправильно, мол, Наркомфин записал 
прибыли от местной промышленности. 
Тов. Никитин доказывал, что нельзя бы
ло планировать в бюджет 85 млн. руб. 
прибыли от местной промышленности, 
что фактически промышленности причи
тается из бюджета 37 млн. рублей.

Я не согласен с тов. Никитиным. На
ши исчисления исходят из плановых за
даний, которые даны промышленности 
по выпуску продукции и по гпижению 
себестоимости. Совершенно понятно, что 
если не будет выполняться производст
венный план так же, как к план сниже
ния себестоимости, то никаких средств 
от промышленности в бюджет вы не по
лучите. Задача областных исполнитель
ных комитетов состоит как раз в том, 
чтобы обеспечивать выполнение произ
водственного плана местной промышлен
ности, обеспечивать выполнение заданий 
но снижению себестоимости и тем са
мым повышать поступление отчислений 
местной промышленности в бюджет.

Товарищи депутаты! Я считаю, что 
поправки, предложенные Бюджетной Ко
миссией и принятые Совнаркомом для 
внесения в бюджет, лишний раз свиде
тельствуют о том, что в нашем хозяй
стве имеются колоссальнейшие резервы, 
использование которых дает возмож
ность все больше и больше укреплять 
финансовую мощь Советского Союза.

Я считаю, что наш бюджет является 
бюджетом, достойным страны социализ
ма.

Вокруг выполнения доходной части 
этого бюджета мы должны будем моби
лизовать все свои силы, всю свою волю, 
мы обязаны целиком обеспечить получе
ние намеченных дрходов. А это значит, 
что мы сможем бесперебойно финапса- 
ровать ту колоссальнейшую программу 
работ, которая принята Правительством 
на 1938-год! (Аплодисменты).

Дневник заседаний 
Сессии 15 августа 

1938 года 1
(Окончание. Начало см. на 1 стр\ йр0 
от расовой н национальной принадлел «рот 
ности.  ̂роте

В прениях выступили депутат! 1ме< 
Горбачев, Бажулин, Ефремов <ев 
Ионычев, Манукянц и Барм а шоп те л е  
Народный Комиссар Юстиции РСФСР това йад« 
рищ Дмитриев, Председатель Верховног юна 
Суда РСФСР товарищ Солодило в и заме ных 
ститель председателя военной коллеп g 
Верховного Суда СССР товарищ Никитчен 1ИШ 
ко. Все выступавшие единодушно одобра 00Л(] 
ли представленный проект Положения дер, 
судоустройстве. !ИК

Товарищ Дмитриев приводит интерв ,спа 
сные данные о том, как вместе с pocmi Кду 
культуры и благосостояния народа, ,ем, 
огромной степени уменьшается преступав’ 
вость в Советском Союзе.

Разоблаченное 
руководство
шить судебную систему и использовав « 
суд для опорачивания честных ----

нное теперь вредитель® 
Наркомюста пыталось разру1 * ‘

граждан.
Славная советская разведка, возгдан

ляемая сталинским наркомом товара
щем Н. И. Ежовым, разгромила осины
гвезда фашистских шпионов, бандит
об‘единившихся в право-троцкистский-тер
рористический блок. Надо всеми силам
помогать органам Наркомвнудела в это
почетной работе.

Выступавшие в прениях критиковал “
ряд недостатков в работе Народное16Я
Комиссариата Юстиции СССР и его орга10ТС
нов. (ТАСС).]»*'юен

Навстречу XXIV Международному^ 
Юношескому Дню

Центральный Комитет ВЛКСМ обратил  ̂
ся ко всем комсомольским организация; дот

ю )

ат
При
тает
овое
ган!
s с .

со специальным письмом о подготовке i Нх 
XXIV Международному Юношескому Дну 

Готовясь к празднику, КОМСОМОЛЬСКИ! и 1 
организации должны широко раз‘ясвиц 
молодежи указания Ленина и Сталина 
капиталистическом окружении, о необхо 
димости укреплять интернациональны! 
пролетарские связи и всемерно крепни В 
боевую мощь Советского Союза. naci

Задача комсомольских организаций- врет 
шире развернуть оборонную работу, проз 
частности, по подготовке летчиков, ра ( 
артиллеристов, танкистов и парашютистов, ды 
Каждый комсомолец обязан овладевай |oti 
определенной военной специальностью, О 
Особое внимание должно быть уделен! их) 
образцовой подготовке к предстоящему рек1] 
призыву молодежи в ряды Рабоче-Кре* гов

мел]
У

»еле

т
вест

К

КО ЛХО З Н И  Н И  ОТМЕЧАЮ Т 2 -Ю  СЕССИЮ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
Многие колхозы и отдельные колхоз

ники Рамешковского района отмечают 
Вторую Сессию Верховного Совета СССР 
производственными победами. Льнотере
бильщик тов. Комогоров (Рамешковская 
МТС) перевыполнил производственное за
дание, вытеребив лен на площади в 55 
гектаров. Тов. Рыжов вытеребил 54 гекта
ра.

Колхоз „Путь к социализму" закончил

уборку Елеверосеменников и хорошо под
готовился к осеннему севу. Пары вспаха
ны, семена отсортированы.

Колхозники Пустораменского сельсовета, 
отмечая Вторую Сессию Верховного Сове
та СССР, досрочно внесли 4 тысячи руб
лей в счет сельхозналога.

В ряде колхозов развернулось обсужде
ние материалов о работе Второй Сессии.

стьянсвой Красной Армии и Военно-Мор 
ского Флота.

ЦК ВЛКСМ предложил всем комсомоль 
ским организациям до 1 сентября сеи|в п] 
года провести комсомольские собрания с цср1 
докладами о XXIV Международном Юно
шеском Дне.

6 сентября но всей советской стране 
состоятся массовые демонстрации и празд- щйс 
ничпые гулянья молодежи. Советская 
молодежь выйдет на улицу продемонстри 
ровать свою братскую солидарность с бо
рющимися пролетариями всего мира про- jьh( 
тив войны и фашизма, свою беззаветную (ак 
преданность коммунистической партии я 
великому вождю народов, лучшему другу 
молодежи товарищу Сталину, свою готов 
ность в любой момент стать ва защиту 
социалистического отечества.

Подготовка к XXIV 
Юношескому Дню совпадает с подготов 
кой к двадцатой годовщине ВЛКСМ.
ЦК ВЛКСМ предлагает в связи с этим «ель 
широко осветить массам молодежи жизнь 
и работу Ленинско-Сталинского комсомола 
под руководством ВКП(б) на всех этапах 
его развития, борьбы комсомола под руко 
водством партии с врагами народа— 
троцкистско-бухаринскими,

ИТ1
Н

>те

'осб!

№

националистическими и иными агентами

В дни подготовки к празднику комсо 
мольские организации должны улучшить 
политическую работу среди комсомольцев 
и молодежи, расширить и укрепить сеть 
политобразования, добиваясь глубокого 
изучения истерии большевистской партии 
каждым комсомольцем.

Продолжая работу по вовлечению в 
ряды комсомола передовой советской моло' 
дежи, комсомольским организациям не 
обходимо усилить политико-воспитатель 
ную и культурно - просветительную 
работу с вновь принятыми в ком 
сомол, смелее вовлекать их в активнун 
общественную жизнь. Наряду с этим 
ЦК ВЛКСМ подчеркивает, что перед 
комсомольскими организациями стоит 
огромной важности задача по дальнейше 
му вовлечению лучших, достойных комсо 
мольцев в ряды ВКЩб).

В своем письме ЦК ВЛКСМ призывает 
комсомольские организации до конца 
ликвидировать политическую беспечность, 
благодушие и самоуспокоенность в своих 
рядах, усилить борьбу с врагами народа- 
троцкистско-бухаринскими и иными шпи
онами, диверсантами и вредителями.
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ВО ВРЕМЯ И ХОРОШО ПОСЕЯТЬ ОЗИМЫЕ
Застигнутые врасплох

Кохховн Рамешковского района в ны- 
ишнюю оеень должны посеять 9000 гек- 

^•Ijapoв ржи и пшеницы. Сев должен быть 
Д<веж (роведенг в сжатые сроки на высоком аг

ротехническом уровне. Для этого район 
Гтая ]меет все возможности. Однако осенний 
Moвieв застиг врасплох некоторых руководи
ло] клей колхозов и районных работников, 
това Вадо начинать его, а еще не подготов- 
>вно1̂1вна почва, нехватает высококачествен

ных семян.
На 10 августа по району было поднято 

1Т̂ 1ИШЬ 4.150 гектаров паров—меньше, чем 
оловина. В колхозах „Красная Хмелевка", 
Передового сельсовета, «Красный труже
ник», Липновского сельсовета, и других не 

ITePJ мпахано ни одного гектара паров. Все 
>оед щ Т когда прибудут тракторы из МТС. По

чему бы не использовать на подъеме па- 
!стУвров лошадей, которые сейчас свободны? 

Работа тракторного парка на вспашке 
ара значительно ухудшилась. Дело дош- 
10 до того, что в Заклинской (Алешии- 
1кой) МТС 12 августа простояли 40 

1 факторов, в Рамешковской— 10 тракторов. 
Цричивы простоя различные! то нехва- 
»ет запасных частей, то не обеспечили 
евоевременный подвоз горючего, то не ор- 
анизовали скорую механическую помощь 
I случае аварии. Впрочем директоры МТС 
i.T. Веселов и Русаков плохо знают при- 

“ чины простоев и не принимают решитель
ных мер к их устранению.

В колхозах Рамешковского сельсовета 
Морфея площадь вспахана, но не сеют лишь 

ютому, что считают рано, ждут «сна- 
ia>. В колхозах Бакшинского сельсовета 
юенний сев отложен до конца уборочных 
абот.
Характерно то, что районные руководи- 

гели не дали решительного отпора этим 
ередеым традициям «поздно сеять».

В ряде колхозов осенний сев задержи- 
ацияАается из-за отсутствия высококачествен- 
ВЕе Чшх семян. В колхозе «Верный путь», 

мытского сельсовета, семена ржи... еще

сельсовета, рожь имеет большой процент 
засоренности. Такое положение и в ряде 
других колхозов, однако сортировки стоят.

Недопустимо затянулась аппробация по
севов. Еще около половины колхозов не 
имеют сортовых свидетельств. На аппро- 
бацни посевов работают лишь четыре аг
ронома. Агрономы-аппробаторы не име
ют средств передвижения.

Колхозы ощущают недостаток семян 
пшедицы, но в райзо спокойны. Зав. рай
зо тов. Хрупов не может точно сказать, 
сколько требуется дополнительно сорто
вых семян и где их изыскать.

Подготовку семян к севу задерживает 
плохая работа молотилок МТС. 24 моло
тилки 2-х МТС должны ежедневно давать не 
меаее 200 тонн зерна, но этого количества 
не намолочено и сначала работы. В Заклин
ской МТС 12 августа стояли все молотил
ки, так как неисправны тракторы.

С первых дней сева нарушаются эле
ментарные правила агротехники. В кол
хозах Щукинского сельсовета 8 гектаров 
ржи посеяли непротравленными семенами. 
Многие колхозы не имеют формалина и 
не заботятся о его приобретении.

Большое значение имеет рядовой сев. 
В колхозах района 150 конных рядовых 
сеялок, в МТС— 15 тракторных сеялок. 
При нормальной работе можно засеять ря
довым способом больше половины озимого 
клина. Но, как и весной, рядовой сев не
дооценивается. Сеялки не отремонтирова
ны, не смазаны в большинстве колхозов.

Факт, как говорят, возмутительный, но 
в райзо и МТС привыкли этим не возму
щаться. Грубым нарушениям агротехники 
отпора не дано. Встает вопрос :„Когда же 
в Рамешках будут сеять?" Райком партии 
и райисполком должны принять решитель
ные меры к поборникам позднего сева и 
нарушителям агротехники я организовать 
социалистическое соревнование на образ
цовое проведение осеннего сева.

гьскиЦ корню. В «Льноводе», Далековского 
снитн ------------ —— ——

Подготовить льнозаводы к сезону
В. Орлов.
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епить В колхозах нашего округа начался 

ыссовый расстил льна. Недалеко то 
щй~ время, когда льняную тресту нового 
ту, в грожая повезут на льнозаводы. Уже по- 
[иков, ра отремонтировать льнозаводы и полно 
истов, [тью подготовить к приемке и перера- 
[еваи|отке тресты.
►стью Однако Кострецкий льнозавод (Макса 
(елеш гнхинский район) ничего ие сделал. Ди- 
нцему ректор тов. Васильева, технорук Щепе- 
}-Кре<гов и старший механик Комаров ие су- 
-Мор-кели во-время подготовить завод.

У 36-сильного локомобиля до сих пор 
моль*е заменена арматура, хотя она еще и 
сеп j прошлом году сильно протекала. Не в 

ния с порядке динамо. Потолок машинного от- 
Юно- целения протекает и один угол грозит 

обвалом.
тране В плохом состоянии и сушильное хо- 
гразд- jaficTвo: шесть сушильных камер толь- 
тска] ̂ -только начали штукатурить и неиз- 
ютрифестно, когда закончат.

К новому сезону построен тамбур для 
1ыютресты, но он еще не покрыт, так 

етную||ак нет толи, не сделан в нем глино- 
Нитный пол.

Ни в одном цехе не произведена по

белка, хотя стены и потолки имеют 
очень неказистый, ободранный вид. Не 
отремонтирована весовая будка, не за
кончены противопожарные приготовле
ния.

Далеко не все благополучно и в фи
нансовой части завода. Когда обязанно
сти директора исполнял технорук Ще- 
петов, с расчетного счета похищена ты
сяча рублей. Неизвестно, куда исчезли 
две тонны длинного льноволокна и 7 
тонн короткого.

Работники калининского треста пер
вичной обработки льна, бывая на заводе, 
мало оказывают практической помощи. 
Нанример, приезжали управляющий тре
стом тов. Кузьмин и инспектор-механик 
тов. Кузнецов, много надавали всяких 
обещаний, а практически ничего пе 
сделали.

Не готов к сезону и другой льноза
вод Максатихинского района — Селец- 
кий (директор тов. Константинов).

Окружные организации должны поин
тересоваться тем, что делается в льно
заводах и навести в них порядок.

К. ЯРЦЕВ.

НАЧАЛСЯ С Е В  
О ЗИ М Ы Х

Успешно справляется с уборочными ра
ботами сельхозартель имени 6-го С‘езда 
Советов, Максатихинского района (пред
седатель товарищ И. Савельев.) На 15 
августа все колосовые культуры с пло
щади в 76 гектаров убраны под крыши. 
Часть колосовых, с 45 гектаров обмоло
чена. К концу идет околот и расстил льна.

Хорошая подготовка (своевременный 
ремонт сеялок, вспашка паров и обмолот 
зерна) дали возможность с 15 августа 
начать сев озимых.

Т. Веселов.

С О РЕВН О ВА Н И Е
КО М БАЙ Н ЕРО В

МАНСАТИХИНСНАЯ
первенство комбайновой 

уборки по округу держит комбайнер Мак
сатихинской МТС тов. Кротов. На 15 ав
густа он южным комбайном убрал 150 
гектаров колосовых. Дневная выработка 
доходит до 17 гектаров.

Большой тормоз в работе аггрегата соз
дает трактор, который своевременно не 
был отремонтирован. 2,5 дня пришлось 
тов. Кротову простоять из-за неисправно
сти радиатора.

Неплохо работают и комбайнеры И. И. 
Иванов, И, И. Лебедев. На 15 августа 
они южными комбайнами убрали по 100 
гектаров. Средняя дневная выработка до
ходит до 11 — 12 гектаров.

БУДЕННОВСНАЯ М Т С

Товарищ Q. Мидорадов на южном ком
байне ежедневно убирает по 11 гектаров. 
На 14 августа им убрано 93 гектара 
колосовых. Качество работы признано хо
рошим.
Хорошо работает и молодая комбайнерка 

Катя Калинина. Она на северном комбай
не убрала 50 гектаров ржи. Нормы вы
работки выполняет до 200 процентов.

ЛИХОСЛАВЛЬСКАЯ М ТС

Лучшим водителем северных ком
байнов является Николай Карелин. Б 
15 августа он убрал 60,5 гектара или 
75,6 процента к годовому плану.

До 11 гектаров в день на южных ком
байнах убирают т. т. Алексеев Ф. и Бе
ляков.

РАМЕШИОВСИАЯ М ТС

Комбайнеры Н. Зотов и Н. Демьянов 
при норме в 8 гектаров убирают по 12 
гектаров в день. Качество их работы 
признано хорошим.

Пареммин руководив изба-читальнёйлла

РАМЕНСНАЯ М ТС

Хуже всех обстоит дело с комбайновой 
уборкой зерновых в Раменской МТС (ди
ректор тов. Савельев). Здесь двумя ком
байнами убрано всего только 48 гекта
ров.

Строго соблюдать 12-й пункт устава сельхозартели
Согласно 12 пункту Сталинского устава 
еедыозартели „свои свободные средства 
артель хранит на своем текущем счете в 
Госбанке и сберкассе". В своей кассе 
«дюз имеет право держать лишь самую 
«большую сумму.
Для правильного ведения расчетов денеж- 

шх средств колхоз заключает с Госбан
ки договор на кассово-расчетное обслужи- 
иние, по которому банк обязан принимать 
ti колхозов все свободные денежные сред- 
ива на хранение и по поручениям кол- 
юза производить всевозможные денеж- 
ше операции с организациями и учреж
дениями. Хранение денег в банке обес
печивает колхозу полную их сохранность, 
дает значительный дополнительный доход 
I виде процентов по текущему счету 
I, что особенно важно, увеличивает при
шв свободных средств на текущих счетах 
Госбанка и тем самым способствует 
креплению советского рубля.
Безналичная форма расчета дает возмож

ность колхозам правильно организовать 
исчеты с учреждениями и организациями. 
Гранение излишних средств в банке облег- 
нет работу счетовода и ревизионной ко- 
миссии.

С каждым годом взаимоотношения 
Ьнка с колхозами укрепляются, каждый 
102X03 имеет договор с Госбанком на 
вссово-расчетное обслуживание. Госбанк 
юиогает колхозам взыскивать дебиторскую

задолженность с разных лиц и учрежде
ний.

В 1938 году Карельская окружная 
контора Госбанка взыскала в пользу 
колхозов 42 тысячи рублей.

Госбанк помогает колхозам выдачей 
краткосрочных кредитов. За 1 половину 
1938 года колхозы округа получили 
таких кредитов 77 тысяч рублей.

Однако некоторые руководители колхо
зов не выполняют обязательства по дого
вору с Госбанком на ' кассово-расчетное 
обслуживание, этим самым нарушая 12-й 
пункт устава сельхозартели.

При проверке годовых отчетов колхозов 
о выполнении приходо-расходных смет и 
договоров с Госбанком за 1937 год выяв
лено, что в ряде колхозов Лихосдавльско- 
го района денежные доходы не обслужи
ваются банком. Например, в колхозе име
ни 17-го партс‘езда только 28 процен
тов денежных доходов охвачено банков
ским обслуживанием, в сельхозартели 
«Красное Бом лево», Захаринского сель
совета,—35 процентов, в артели «День 
первой борозды»—31, „Заря мира“ —44 
процента и т. д. Значит эти колхозы ра
счеты с организациями и учреждениями 
производят наличными деньгами, минуя 
текущий счет в Госбанке.

Некоторые колхозы в своих кассах хра
нят большие суммы денег. Например, кол
хоз „Наш путь* на 1-е января 1938 го
да имел у себя в кассе 1934 рубля, кол
хоз „Аврора"— 3405 рублей, колхоз „Крае
вая водна"—2114 рублей и т. д.

При проверке выполнения договора за 
1938 год в колхозе „Путь к социализму" 
(председатель т. Звездов) выявлено, что 
здесь хранятся в кассе большие суммы, в то 
время, как по договору, на основании ре
шения общего собрания, предусмотрено 
хранить в кассе колхоза не свыше 100 
рублей.

Из приведенных фактов видно, что от 
дельные колхозы еще неправильно органи
зуют денежное хозяйство.

Ревизионные комиссии колхозов, инст
рукторы по учету в райзо и МТС и дру 
гие работники земельных органов при про
верке финансовой деятельности колхозов 
должны уделять очень серьезное внима
ние тому, как колхоз выполняет 12 пункт 
устава сельхозартели.

Чтобы правильно организовать денеж
ное хозяйство, надо не только наблюдать 
за сохранностью колхозных средств и бе
речь их от всевозможных хищений, но 
необходимо обеспечить выполнение финан
совой сметы и вести постоянный и стро
гий контроль за расходованием средств. 
Надо следить, чтобы средства расходова
лись в соответствии со сметными назна
чениями, установленными общим собранием 
колхоза. От этого во многом зависит 
увеличение денежных доходов, подлежа
щих распределению по трудодням.

Эвле надобностиэ доказывайя политпро
свет руавон значениях нах кулАссА, нин 
кун казванеузих ханен задуаччойх нах 
хувин малтав даже любой пионера.

Культуран и бытан кузумизет аммуйн 
лиэттих насущнойлойна кузумизина рабо- 
чойлойх, колхозниккоЗх и колхозницойх 
варойн, миан советскойн интеллигенциях 
варойн и зентан xyö ёгохиста Айяльди 
волнуйях.

Эй удивлениякси тулиэчов кувнелла 
колхозникойн уиреккойда пахах руадох 
нах Бакшинскойн, Первомайскойн и Айин 
тойзин изба-читальнёбя Руамешкан рай- 
оеасса. Тах пидав вайн лизата, что кайк 
ки упрекат и парекаеият культурнойлойн 
очагойн руководителёан адрессуо мубтен, 
кумбазет пахойн руатах, эй удовлетво- 
ряйя культурнойлойда руадая рахвахан 
кузуиизиэ, вполне оллах законнойт и 
справедливойт.

Вет он факта, что айят изба-читадь- 
еят руатах улен пахойн. Чтобы эй олла 
голословнойна приведимма примиэракси 
мони фактуа. Бакшинскойп изба-читаль- 
нян (зав. т. Борисов) помещения, кумба
не он 4 километруа районнойста центра- 
ста, по-существу он заброшеной. Помеще
ния он редукас, миэбелиэ эвле к представ- 
ляйччов вийдуо вроди тухья пувяя, 
а мугтубх нибуйть руадох нах сиэла 
и пайсса эвле мида.

КулАсовиэтта и роно мириэчеттих таман 
яилениян ке и решительно нимидА эй 
предпринимайя помещееиян оборудованиюа 
и изба-читальнян руавон кохеннаедуа муб
тен. Хоть кайкки возможностит тах варойн 
оллах, но азиэ он сийна, что хейда ку
ласовиэтта минтАн-оллов эй используйче.

Сметуа мубген 1938 вуввекси он ка- 
чотту ласкиэ сельскойста бюджетаста 
оборудованиях изба-читальнюа 950 руб
люа, васта он тухотту 400 руб., кумба- 
зих он оссетту патефона, а остуаткат 
550 рублюа оллах изпользуйматта назна
чении  ̂ мубтен.

Между тем колхозникат и иче кулА- 
совиэтан председуателя тов. Скворцов

жуаличетах, что колхозасса «Прогреве» 
нуоризон ке никен эй вея воспитательной- 
да руадуо, зентан эй случайно виэла 
кессесса нуоризолла он хулиганства.

Паха Бакшинскойн изба-читадьнян руа
до—тама эвле исключение Руамешкасса. 
Именно муозет же оллах Первомайской 
и тойзет чигальнят. А абуо руавон на- 
луаданнасса избачут роноста эй получайя.

Районнойсса центрасса он эйааха Дом 
соцкультуры. Разумейччиэчов,что хувАнру- 
ководстван вуох, хан должен бы озуттуа 
примиэруа кайкалга изба-читальвойлла 
куйн пареммин и интересноймма андуа 
культурной развлечения руадая рахвахал- 
да, но, сожалениякси, кайккех тах нах 
пидав вайн пожелайя, положительнойда 
Täccä нийнзе нимида эй вäвy.

Пидав кохалды сануо, что яльгимАзес- 
cä айгуа руадо ДСК он уняАх занустит- 
ту. ДСК-н совиэтта бездействуйччов, 
кружкат, кроме драматическойда, кумба
не васта заводи руадуа, прекратяттых 
оман деятельностин.

Кинопостановкойн ке азиэ дойдив на- 
грох суат. Почти какси недедиэ киноап- 
наратан техническойлойда неподадкойда 
мубген, ДСК-сса эй озутета руадая рах
вахалла звуковойда кинокартянуа «Бога
тая невеста», хоть белиэтат олдых мубду 
виэла 31 июляна. А конза мани интере
сной, яркой картина „Великий гражда
нин" кувлунда получаЗччиэчи искажен
ной.

ДСК зав. тов. Мойсеев 5 кердуа эвони 
телефонуа мубтен окркиноуправдениях, не 
абуо нимугтунаста.

Духовой оркестра, оссетту 1932 вуоде
на, эй используйччиэче. Сих варойн, что
бы сейзаттуа образцовой культурно-массо
вой руадо ДСК-сса вАгиэ Руамешкасса 
хватайччов, вайн пидäв имейя xyвä орга
низатора, суаччия тАда руадуо.

ПидАв пологайя, что партиян райкома 
дуадив выводят изба-читальнойн и ДСК-и 
руадодойх Häx районасса.

Чуркин.

Провиэриэ Чернобровкинойн руадо
пайвих.Газиэтта „Кариэлан правда* кирыотты 

колхозан „Новая жизнь", Парфеновскойда 
кулАсовиэттуа, Лихославлян районуа, 
нредседуателян т. Чернобровкинан пахах 
руководствах Häx. Однуакко ханен руковод
ства тАх суат эй кохеядуачен, а, наобо
рот, керАвду виэла энАмби безобразиюа. 
ЭнзимАне поражайччов зе, что, эй каччуон 
неоднократнойлойх ревкомиссиян предло- 
жениёйх, Чернобровкин yxeccä счетоводан 
ке В. Чернобровкиеан ке 3 кувн айясса 
эй приходуйду колхозан кассах лАссА 4 
тухаттуа рублюа, “ кумбазиста пиди 
60 проц. андуа колхозникойлла руадо

Талла грубо нарушайччичов 
дисциплина колхозасса.

Нредседуателян Чернобровкинан виарут- 
тА мубтен колхоза вообще Айян тирпак 
убыткуа. А именно, животноводство кол
хозасса пуоленов, колхозной стуада 
пуолени пуолех суат. Колхозасса хавих 
8 пачаста пчолуа.

Колхозникат возмущайччиэчетах колхо
зан руководствалла. Райзолла пидав тща
тельно провиэриэ Чернобровкинойн руадо.

Колхозник.

БЕСЕД Ы  СПЕЦИАЛИСТОВ

Расстил— важнейший этап 
борьбы за лен

Лаврин,
инсоекгор по работе с колхозами Карель-1 
ской окружной конторы Госбанка.

Среди льноводов распространена поговор
ка; «Лен на стлище родится второй раз». 
Практика и многочисленные опыты льно
водов показывают, что действительно от 
одинакового количества льна можно полу
чить различное количество льноволокна и 
разного качества в зависимости от того, 
как будут проведены расстил льна и уход 
за лим на стлище.

Лучшим стлищем считаются луга на 
берегах рек, ровные, суходольные. Непри
годны к расстилу заболоченные, низкие 
луга, с застоем большой воды, а также 
высокие, гористые места с крутыми скло
нами. Постановлением СЯК СССР от 3 
апреля 1938 года «О мероприятиях по 
под‘ему урожайности и улучшению каче
ства волокна и семян льна-долгунца» рас
стил льна по клеверищам и другим пред - 
шественникам запрещен. Это указание 
должно быть безоговорочно соблюдено в 
каждом колхозе.

В некоторых колхозах из-за ограничен 
ного количества стлищ очень серьезно 
встает вопрос о подыскании удобных 
стлищ и уже есть намерения расстилать 
лее в два приема. Этого во что бы то ни 
стало надо избежать. Если нехватает 
своих, необходимо использовать излишки 
стлищ соседних колхозов. Райзо и МТС 
обязаны помочь это сделать, обязаны орга
низовать наиболее полное использование 
стлищ.

Доказано, что расстил в августовские 
росы дает повышенный выход волокна, по 
сравнению с расстилом в сентябре, на 15 
—25 процентов, и качеством выше на 
4 — 5 номеров.

В условиях нынешнего года большая 
часть льна вытереблена до 5 — 6 августа, 
необходимо разостлать его до 20 — 25 ав1 
густа. Однако во многих колхозах дону 
щен большой разрыв между уборкой, око 
дотом и расстилом, что ведет к потерям 
Этот разрыв должен быть ликвидирован 

1 На ряду с уборкой зерновых необходимо

усилить околот льна и немедленно поела 
околота приступать к расстилу.

При расстиле льна должны быть соблю
дены следующие основные правила:

Лен, посеянный по различным пред
шественникам, с разных участков, раз
ного срока сева и уборки расстилать от
дельно. При расстиле обязательно произво
дить подсортировку соломки по длине, 
цвету и толщине стеблей.

Расстилать необходимо ровным тонким 
слоем из расчета не более 1,5—2 тонны 
льносоломки на гектар. Высококачествен
ную соломку, предназначенную для полу
чения высокономерного волокна, рассти
лать более тонким слоем— 1— 1,5 тонны 
на гектар.

Сразу же надо организовать тщатель
ную охрану льна и уход за ним на 
стлище: ежедневно приводить в порядок 
спутанную ветром соломку, строго следить 
за тем, чтобы на стлище не попал скот.

Начиная в седьмого—восьмого дня по
сле расстила ежедневно следует брать 
пробу (пытки), причем делать это с 
учетом разнообразности разостланной со
ломки и с учетом рельефа стлища. Надо 
иметь в виду, что даже при однородной 
соломке поспевание ее будет зависеть от 
рельефа стлища.

К под'ему тресты надо приступать 
выборочно по мере вылеживания и обяза
тельно сортировать ее по цвету и по ка
честву вылежки.

Для того, чтобы добиться более равн о 
мерной вылежки льна рекомендуется пере, 
ворачивать его. Эго делается в то время, 
когда льносоломка наполовину вылежалась.

Необходимо использовать также уста
новившуюся хорошую погоду для того, 
чтобы высушить тресту на воздухе. Воз
душная сушка увеличивает качество во
локна на 2 — 4 номера против искусствен
ной сушки.

агрвном С. Н. Гвоздик.
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П О Ч Е М У  Н Е Т  СО Л И ?
Вот уже два дня, как жители города 

Лихославля ходят в поисках соли из од
ного магазина Калининторга в другой. 
Бет соли в магазинах!

Это не анекдот и не вымысел. Это 
факт. Читатель спросит: „Как же, мод, нет 
соли, когда ее в Лихославле на базе 
„Главсоль" сотни тонн?“ С этим же воп
росом мы обратились к управляющему 
Лихославльской конторой Калининторга 
т. Булычеву. Он нашел, что, ничего 
особенного в этом нет. Оказывается, что 
заведующие магазинами не берут соль, 
так как ею невыгодно торговать и поэто
му имеется она только в двух магазинах 
-№2 и №3.

Но даже и эти магазины запасов соли 
не имеют. В магазине №2, в отделе ком
бикормов, которому поручено торговать 
волью, продавец Медведев напился пьяным, 
—отдел был закрыт. Все покупатели об
ратились ва солью в магазин №3, и там 
за час был распродан весь запас. Тран
спорта для своевременной подвозки нет. 
Таким образом город остался без соли.

Это безобразие повторяется не впер
вые. Управляющий конторой Калининторга 
тов. Булычев считает нормальным, что 
солью торгуют только два магазина, и то 
в перебоями. Очевидно Булычев и другие 
не хотят выполнять свою почетную обя
занность—обслуживание нужд трудящих
ся, если самым бесцеремонным образом 
срывают снабжение населения необходи
мейшим продуктом.

Должно быть требуется специальное 
постановление районных организаций с 
достаточным количеством «соли» по адре
су срывщика.

Н. Горячов.

Ж изнь и быт китайского народа. НА СНИМКЕ: караван с медикамен
тами и товарами, направляющийся в один из городов провинции Юннань.

СОЮЗФОТО.

Военные действия в Китае
(По сообщениям корреспондентов ТАСС из Лондона, 

Ш анхая и Ханькоу)
В  Центральном Китае

Монтаж Калашниковского 
стеклозавода срывается

С марта этого года на Калашниковском 
стекольном заводе начат монтаж по уста
новке новых мощных дизелей. С самого 
начала работ обнаружились неполадки.

Машины к работе готовы, но электро
часть совершенно не оборудована и когда 
это будет вделано, неизвестно. Ма
шины нельзя пустить потому, что нет 
понизителей электрического тока вы
сокого напряжения до нормального ра
бочего тока. Распределительно-щитовое 
помещение только-что начали отстраивать. 
Линейная часть станции совершенно не
пригодна к эксплоатации. Вода для ох 
лаждения дизелей не подается. Брана 
для обслуживания машин нет.

Срок монтажа прошел. Работники ле
нинградского отдела „Реммаштрест" уже 
уехали, так как по оборудованию им вечего 
делать.

При таком положении дела неизвестно 
когда воьые машивы будут пушены в 
эксплоатацию. Дирекция завода бездейст
вует.

В это дело должны вмешаться окруж 
ные организации.

В. Е.

14 августа в долине реки Янцзы, юж
нее Цзюцзяна, происходили ожесточенные 
бои. Японское командование продолжает 
перебрасывать в район Цзюцзяна новые 
подкрепления.

14 августа рано утром 300 китайских 
партизан, вооруженных пулеметами, руч
ными гранатами и винтовками, овладели 
японским аэродромом, который расположен 
в восьми километрах от Шанхая. Охрана 
этого аэродрома состояла из китайцев, 
находящихся на службе у японцев. Она 
встретила партизан с китайским нацио
нальным флагом. Спустя три часа при-

10 августа четвертая народно-револю
ционная армия заняла город Фуян (юго- 
западнее Ханчжоу). В районе Ханчжоу 
действуют также партизанские отряды. 
Выйдя из района озера Тайху, отряды 
партизан оказались на шоссе Цзясин— 
Ханчжоу и перерезали японскую линию 
сообщения. 13 августа на рассвете две 
тысячи партизан напали на Путун (юго- 
восточный пригород Шанхая). Была слыш
на также ружейвая и пулеметная стрель
ба у аэродрома Хунчжао (около Шанхая).

13 августа J2 японских самолетов 
бомбардировали южный вокзал, в Нанъча- 
не (Цзянси). 14 августа утром яповцы с

Д о области
НА 613  ТЫ СЯЧ РУ Б Л Е Й  

П Р О Д У КЦ И И  Ш И РПО ТРЕБА СВЕРХ  
ПЛАНА

КАЛИНИН. До конца этого года 
промкомбинаты области выпустят 44 
тысячи штук гончарной хозяйственной 
посуды, около тысячи шкафов, 550 
столов, 22 тысячи зеркал, 8593 ковриков, 
большое количество школьных парт, пи- 
налов, дровней и повозок. Всего будет 
выпущено различной продукции на 968 
тысяч рублей.

П О Д С О Б Н Ы Е  
П Р Е Д П Р И Я Т И Я  
В К О Л Х О З А Х

КАЛИНИН. В области насчитывается 
около 15 тысяч колхозных подсобных 
предприятий. Колхозами заново переобору
дованы и выстроены 1125 ветряных 
и водяных мельниц, свыше 700 маслобоек, 
около 300 валяльно-войлочных, большое 
количество кожевенных, гончарных, кузнеч
но-механических и других мастерских. 
Расширяется строительство колхозных 
заводов стройматериалов.

Недавно в колхозе «Трудовик», Сонков- 
екого района, закончено строительство 
черепичного завода мощностью 200 тысяч 
штук черепицы в год. Заводы такой же 
мощности имеются в ряде колхозов 
Бежаницкого, Калининского, Молоковского 
и др. районов За один только прошлый 
год подсобные предприятия колхозов выпу
стили на 40 милл. руб. различной продук
ции.

В текущем году в колхозах дополни
тельно строятся 110 заводов стройма
териалов. На строительство отпущен го
сударственный кредит.

(ОблТАСС).

П О  О К Р У Г !

Щ \ш щ

НА СНИМКЕ: молодые учителя на
чальных школ Лихославльского района 
в этом году окончившие среднюю шко
лу, М. Власова, Е. В иноградова, А. Но
сова, М. Орлов и М. Резанцеьа изуча
ют материалы 1-й С ессии Верховного] 
Совета РСФСР.

ФОТО Г. РЕШЕТОВА.]

были японские войска, однако, партизаны (самолетов сбросили на Наньчан шесть за- 
уже ушли. ! жигательных бомб.

В О Е Н Н Ы Е  П Р И Г О Т О В Л Е Н И Я  
В  Г Е Р М А Н И И

Иностранная печать бьет тревогу в 
связи с лихорадочными военными приго
товлениями фашистской Германии.

Польская печать встревожена сооруже
ниями германских военных укреплений 
на территории восточной Пруссии и в 
германской Силезии.

По сведениям английской печати, чис
ло призванных в германскую армию лиц 
уже составляет 750 тысяч человек. Близ 
чехословацкой границы, в районе Граца, 
собрано 100 тысяч войск под командой 
генерала Арним, которому предоставлено 
араво действовать по своему собственному 
усмотрению.

Французская газета «Фигаро» пишет: 
«В Германии проводятся срочоые военные 
мероприятия. Врачи и санитары мобилизо
ваны. Люди, пригодные для военной служ

бы, мобилизуются или считаются находя
щимися в распоряжении властей. Всем 
вемцам моложе 65 лет запрещено поки
дать Германию». Эти приготовления,— 
по словам газет,—вызывают сильные 
волнения среди всего германского насе
ления. Немецкие крестьяне проявляют

Л ЕЧ Е Н И Е НЕДО СТАТНО В  
РЕЧИ

Два месяца назад в Калининском 
невро-психиатрическом диспансере открыл-1 
ся прием пациентов, страдающих 
недостатками речи. Прием ведет спе
циалист - врач тов. Архангельский.
С помощью этого специалиста многие па 
циенты постепенно освобождаются от заи
кания, косноязычия и других недостат
ков речи, которыми они страдали еще с 
детства.

Пациентка Е. К. совершенно не могла 
произносить буквы Л. Приняв три сеавса 
у тов.* Архангельского, она освободилась 
от этого дефекта речи. .

20-летний грузчик И. А. сильно заи
кался. Он начал лечиться у Архангель
ского. На одиннадцатом сеансе этот па-

В честь Второй 
Сессии Верховного 

Совета СССР
Колхоз «Комариха», Нустораменского] 

сельсовета, полностью выполнил заготовку] 
льносемени и погасил семенную ссуду им 
льносеменам. Всего сдано 13 щентнерок] 
55 килограммов.

Моляковское звен®' Анастасии Гусевой] 
колхоза „Новь*, Воротиловскогс сельсовета,) 
собрало с одного гектара 12 тысяч] 
500 снопов льна, от которого нолучш] 
четыре центнера льносемени.

Звено Гусевой первым ж сельсовете! 
начало расстил и успешно закончило его. 
Сейчас установлено ежеднезнсс наблюде
ние за стлищами.

Закончило расстил льва и звено 
тов Назаровой вз колхоза „Свободный] 
путь", Октябрьского сельсовета.

сильное беспокойство в связи с реквизи
циями. По словам крестьян, эти рекви- ........   „ __  ̂ _______________ _
зиции напоминают события 1914 го-^циент поделился с тов. Архангельским

своей радостью — он впервые говорил во 
телефону. Еще через несколько уроков у 
пациента И. А. совсем исчезло заика
ние.

да.
Газета французской компартии «Юма

ните» пишет:
«Военные мероприятия Германии пред- 

ставлют собою гнусный шантаж с угро
зой применения силы. Тем не менее, они 
представляют собой также реальную опа
сность для Франции и Чехословакии».

(ТАСС).

Письма в редакцию
ТЕМНЫЕ ДЕЛА Недостроенные стадионы

В этом году Калашниковскяй посел
ковый совет начал строительство ста
диона. Сначала дело шло хорошо. Пло
щадь обнеелн забором, затратили на

Почти во всех колхозах Воротиловско-1 ду Гусев направлял заранеенпоз кле- 
го сельсовета, Рамешковского района, I щом зерно на склады в счет сдачи го- 
грубо нарушается устав сельхозартели, сударству. Этот возмутительный факт 
И особенно много здесь было безобра^был установлен бригадой .легкой кава-, 
зии, когда у руководства сельсоветом лерии» райкома комсомола. Однако Хру- / тгя„п пп 7:1 г
стоял И. С Хрупов, ныне заведующий нов вместо того, чтобы привлечь Гусева "  “ Г *  °5 f
Рамешковскии райзо. Хрупов не укреп- к ответственности, рекомепдовал ею на 
лял колхозы, а помогал проходимцам и должность председателя сельпо, 
пьяницам разваливать их, вызывал не- | Уходя на работу в райзо, Хрупов по- 
довольство колхозников всевозможными1 добрал на свое место, председателем 
обысками и незаконным из’ягием иму- ] сельсовета, родственника пьяницу Жу- 
щества. J кова. 31 июля пленум сельсовета за

В сельхозартели «Маяк» предгедате-! разгильдяйство и большую растрату
дем до недавних пор был И. Рябчиков, 
который пропивал колхозные деньги и 
подделывал денежные документы. Рев-

сеял Жукова с работы.
Заведующий райзо Хрупов хорошо 

знал и о том, что в колхозе «Ударник»
комиссия выявила у Рябчикова большую весной засеяли всю площадь негодным 
растрату колхозных средств и поставила овсом. Здесь же во время сеюуборкл 
этот вопрос на обсуждение общего соб- разделили большую часть шжоспой пло- 
рания. Колхозники потребовали снять щади по дворам. Каждый пошел косить 
пьяницу с руководства, но Хрупоз, поль- для своих коров, а колхозная работа 
8уясь своим служебным положением встала. По распоряжению Хрупоза, его 
(зав. райзо), пытался оставить своего родственники и близкие знакомые Егор 
собутыльника в должности председате- Гусев, Иван Жуков, Носенков и другие, 
ля. ничего общего не имеющие с колхозом,

Зная о растратах (растрачено свыше также получили по нескольку гектаров 
500 рублей) и безобразиях бывшею ■покоса-
председателя колхоза «Ясная ноляна» | Президиум райисполкома, узнав о на- 
В. Цветкова, Хрупов всячески старался рушении устава сельхозартели «Удар- 
прикрыть его. Бывая на собраниях ник», командировал для проверки заве- 
колхозников, он зажимал критику, на- дующего райзо — того же Хрупова, ко

торый, конечно, факты «не остановил».

потому, что в поселковом совете не 
оказалось средств. В Калашникове имеет
ся стадион стекольного завода, но он 
тоже не оборудован и на нем пасется 
скот.

Калашниковская молодежь не имеет 
места, где она могла, бы заниматься фи
зической культурой. Поселковому совету 
пора бы найти средства и доделать 
стадион.

Пыжов.

Бюрократы
Тов. Зайцев работал в должности де

сятника на Калашниковской курсовой 
базе. 4 июля директор базы т. Терюха- 
нов неожиданно увольняет Зайцева, 
якобы за прогул.

При выяснении оказалось, что тов. 
Зайцев 4 июля был включен в поселко
вую комиссию по распределению покос
ных угодий среди рабочих и служащих 
поселка и прогульщиком его считать 
нельзя.

Считая увольнение неправильным, 
Зайцев подал заявление в конфликтную

Н О В Ы Е  У Ч Е Б Н И К И  НА 
К А Р Е Л Ь С К О М  Я З Ы К Е

Карельское государственное издатель
ство города Петрозаводска выпустило но
вые учебвики на карельском языке для 
начальных школ. Лихославльское отделе
ние К0ГМЗ‘а получило первую партию 
этих учебников, в их числе: „История наро
дов СССР" под редакцией профессора А. В. 
Шестакова для III и IV классов, 300 
экземпляров, Гурьев—„Сборник упражне
ний но карельскому языку" и „Хчебник 
по карельскому языку" для первых и 
вторых классов, по 700 экземпляров, 
„Основные правила правописания карель
ского языка" 1800 экземпляров.

НАУЧНАЯ ЭКСПЕДИЦИЯ 
В ОХОТХОЗЯЙСТВЕ

Сезон охоты на дичь в разгаре.
При станции максатихсвсжоге охо*-;

ничьего хозяйств, на берегу реки Молога, 
выстроен новый хороший дом. В нем 
останавливаются приезжающее охотники— 
командиры и политработник» Красно! 
Армии.

На-днях охотничью станцию посетила] 
московская ваучвая экспедиция ве| 
главе с профессором Мавтейфелем. Участ
ники экспедиции в течевие яяти дне!] 
знакомились с природой— животным ми-1 
ром и растительностью местных лесой.]

11 августа экспедиция отправилась 
на лодке вниз по течению реки Молои ] 
но направлению к городу Весьеговску.

Пошарков.

Н о в а я  ф у т б о л ь н а я  команда
В поселке Калашниково при райкоме 

профсоюза леса и солава организовалась] 
вовая команда футболистов № 1- 14 ав
густа состоялась встреча с перво! | 
командой стеклозавода. Матч закончился 
со счетом 2:3 в пользу команды стекло-] 
завода.

Новая команда футболистов намечав! I 
в этом месяце провести еше несколько! 
встреч. Кроме того опа нрвввмавт учас-i 
тие в играх на первенство по футбол! ] 
предприятий лесной нромышле)ности.

В. Е.

Ответственный редактор
В. Г. МИХАЙЛОВ.

Максатихинсная межрайонная колхозная школа
П р о И я Ю Д И Т  П| н е м

ИА ИУРСЫ НОЛХОЗНЫХ СЧЕТОВОДОВ И ЖИЕОТНСЕСДСВ
( рок обучения 5 месяцев. i

Курсанты обеспечиваются стипендий за счет колхозов— 110 рублей в ме
сяц (96 рублей в месяц в ьдается курсанту па питание, а 20 рублей в месяц 
вносится в школу за бытовое обслуживание курсанта).

Начало занятий с 1|1Х—38 г.
Курсанты должны иметь при себе: постельные принадлежности, паспорт,

командировочное удостоверение от колюаа, загактеристнку и справку о
с о с т о и м  здоровья. Д И РЕКЦ И Я Ш КОЛЫ .

Утеряна круглая печать месткома
окрзо.

Считать недействительной.
МЕСТКОМ.

1 - 1

Д1Ж 1 ;  ЕЕЗД

правленную против Цветкова.
При покровительстве Хрупова долгое

время у руководства колхоза «Новь» _  _______5  ̂ _____
стоял Гусев, в̂ прошлом зааям.чвшийся винуло его на должность заведующего почему-то не состоялось, перенесли на

Почему же бюро РК ВКЩб), получая комиссию при райрабочкоме. Разбор дела 
ряд сигналов о проделках Хрупова, выд- , был назначен на 24 июля, но заседание

эксплоатацией. Гусев всякими путями райзо и не приняло решительных мер к 
старался развалить колхоз. По его ини- нарушителю советских законов'' Все это 
циативе были незаконно исключены из остается непонятным. Разобраться с 
колхоза Н. Суворов, К. Игнатьев, В. Жи- j этим надо как можно быстрее, 
брунов и другие. Еще в прошлом го- 1 МЕСТНОВ.

9 августа, а потом отложили.
Так до сих пор и маринуют бюрокра

ты в рабочкоме жалобу, а тов. Зайцев 
второй месяц без работы.

А. К. ПЫЖОВ.

ПРАВЛЕНИЕ ЛИХОСЛАВЛЬСКОГО 
СЕЛЬПО с Бежецкой улицы, дом 
№ 25, переехало на Лвхославльскую 
улицу в д^м Хг 48 райпотребсоюза.

П РА ВЛ ЕН И Е.
1 - 1

ПоХгЩбН воиьский билет, вы
данный Можайским 

райвоенкоматом на имя Дроздо
ва [1 И.

Считать недействительным.
1 —  1

ГОРОДСКОЙ 
К И Н О Т Е А Т  

17
АВГУСТА

звуковой  
художественный фильм

„НСЕЕГЛЫ О ГЕРОЯХ 
ЛЕТЧИКАХ"
Начало сеансов: 

в 1 час дня для детей, 
в 10 часов вечера для взрослых.

- ч —   I S I A
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